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Каждый год город теряет 
более 1000 жителей

Среднегодовая численность населения Кирово-Чепецка за про-
шлый год составила 75,4 тыс. человек, к уровню 2013 года она 
сократилась на 1,2 тыс. По данным статистики, демографическая 
ситуация в городе характеризовалась как снижением уровня 
смертности, так и снижением уровня рождаемости. В 2014 году 
родилось 805 человек (в 2013-м – 879), умерло 1207 человек (в 
2013-м – 1239). Естественная убыль населения составила 402 че-
ловека, в сравнении с 2013 годом она выросла на 11,7%. Основные 
причины снижения численности горожан, как и в предыдущие 
годы, – естественная убыль и миграция населения.

15 апреля в РЦ «Янтарь» 
прошла встреча читателей 
«Кировца» с ушедшими из 
редакции газеты сотрудни-
ками – Андреем Ерёминым, 
Еленой Бушуевой и Ларисой 
Бажиной. Встреча длилась 
полтора часа. Читателей со-
бралось немного, но пришли 
самые преданные, некоторые 
из них – постоянные внеш-
татные авторы «Кировца».

Жу р н а л и С т ы  рас-
сказали о ситуации, 

которая сложилась в редакции 
государственной газеты, под-
черкнув, что «эксперимент», 
который проводит правитель-
ство Кировской области с «Ки-
ровцем», можно смело сказать, 
провалился. Данная ситуация 
и послужила причиной ухода 
журналистов из редакции. Более 
того, место генерального ди-
ректора ОаО «редакция газеты 
«Кировец» — главного редакто-

ра заняла кировчанка наталья 
Короткова, которая сразу же 
поставила неприемлемые для 
работы журналистов условия 
– критические, аналитические 
материалы вряд ли уже по-
явятся на страницах «Кировца».

— Выписывал газету только 
из-за острых публикаций Бажи-
ной и Бушуевой. а где я теперь 
прочитаю правду о городской 
власти, проблемах ЖКХ? Я 
отказываюсь от подписки «Ки-
ровца»! – высказал свою точку 
зрения многолетний читатель 
газеты Виктор антипенок.

—  По телефону я разговари-
вала с Сысолятиной – замести-
телем начальника областного 
департамента по вопросам вну-
тренней и информационной по-
литики. Она успокоила, сказав, 

что с «Кировцем» будет всё нор-
мально – не надо паниковать. 
но разве сегодняшняя ситуация 
– это нормально?! – звучали 
слова ветерана труда нины 
Мауриной.

— а куда же делось журна-
листское братство в Кирово-
Чепецке? Почему на встрече нет 
ни одного представителя город-
ских СМи? Где главы города и 
района? – засыпал вопросами 
читатель «Кировца» Владимир 
Дубовцев.

…Благодаря встрече с быв-
шими (уже бывшими!) журнали-
стами «Кировца» его читатели 
(не по слухам!) узнали истинную 
информацию о положении дел 
в редакции газеты. Однако 
звонки от жителей города: «Что 
случилось и где мы будем читать 
правдивые материалы?» про-
должаются по сей день. люди 
расспрашивают, высказывают 
недовольство местной властью 
– не помогли, не отстояли…

ушедшие из «Кировца» журналисты 
провели встречу с читателями

Лина Аркадьевна Шупле-
цова (Кострова) родилась в 
июле 1940 года в Нагорске. 
Её отца Аркадия Петровича 
Кострова призвали в армию 
в январе 1940 года. 

тОГДа мама лины арка-
дьевны – надежда Ефи-

мовна была на третьем месяце 
беременности. Поэтому в сво-
ём первом письме из армии, 
спустя шесть месяцев, аркадий 
Петрович спрашивал: «надень-
ка, кто родился?». «Дочь», – от-
ветила жена. но дочь так и не 
увидела своего отца…

По всей вероятности, его 
призвали в одну из воинских 
частей, которая была сфор-
мирована на территории За-
падной Белоруссии, которую 
присоединили к СССр в 1939 
году. а 22 июня 1941 года нача-
лась война… Последнее письмо 
(уже с фронта) от аркадия Пе-
тровича пришло в январе 1941 
года из белорусского города 
августов. и всё…

Про город августов лина 
аркадьевна узнала совсем не-
давно – пару месяцев назад. 
(В 1944 году августов вернули 
в состав Польши.)

Её всегда интересовала судь-
ба отца: как погиб? Где погиб? 
Где могила? недавно лина 
аркадьевна гостила у своей 
дочери в Санкт-Петербурге. Её 
зять через интернет и разыскал 
неизвестный для неё документ. 
Оказывается, линина мама ещё 
в 1946 году начала активные 

поиски своего мужа – она не 
верила, что вот так, мгновенно, 
может оборваться с ним связь…

надежда Ефимовна делала 
запрос в нагорский райвоен-
комат. тот, в свою очередь, за-
просил информацию в Москве 
– в управлении по учёту погиб-
шего и пропавшего без вести 

рядового и сержантского 
состава. За подписью 
начальника управления 
генерал-майора Шавель-

ского пришёл неутешительный 
ответ: «По спискам потерь 
разыскиваемый военнослужа-
щий в управлении не числится, 
и по указанному заявителем 
адресу (БССр, г.августов) ро-
зыск результатов не дал».

теперь копия этого до-
кумента для лины аркадьев-
ны – самый дорогой листок 
бумаги…

– В 2011 году и я делала 

В списках не значится…

запрос в Слободской райвоен-
комат (нагорский райвоенко-
мат ликвидировали). Пришло 
извещение, что папа пропал 
без вести в июле 1941 года. 
Его имя есть и в Книге памя-
ти Кировской области. и тоже 
указано: «Пропал без вести», – 
рассказывает лина аркадьевна.

такая неопределённость – то 
январь 1941 года, то июль 1941 
года, то в списках не значится, 
то пропал без вести – беспо-
коит душу и сердце дочери. 
но она понимает – война… 
Страшная война…

– ни папы, ни его могилы, – 
произносит лина аркадьевна.

О своём отце дочь знает не-
много – мама избегала тяжёлых 
воспоминаний.

– Помню лишь, как мамина 
сестра – тётя люба – всегда 
говорила мне: «Вся на папу 
походишь». Мама никогда не 
ходила к обелиску в память о 
погибших земляках – жителях 
нагорска, – неожиданно заме-
чает лина аркадьевна. – Жен-
щины всегда её спрашивали: 
«Почему не ходишь?». «Знаю, 
что его здесь нет…» – отвечала 
им мама.

надежда Ефимовна овдо-
вела в 28 лет. Больше замуж 
не выходила – хотя сватались. 
«Как пойду? Что дети скажут?» 
– отвечала она женихам.

– До войны папа был учите-
лем. а мама всю жизнь работа-
ла бухгалтером. Она старалась, 
чтобы мы с братом, он родился 
в 1939 году, не чувствовали 
себя обделёнными – работала 
с раннего утра до позднего 
вечера. Даже домой брала 
работу – смотрим в окно, а 
она со счётами – были такие 
деревянные – домой идёт. Мы 
не бедствовали. Жили – не 
жаловались, – вспоминает моя 
собеседница.

…В день празднования 
70-летия Великой Победы лина 
аркадьевна хочет портрет отца 
(прислал с первым письмом из 
армии) взять с собой.

– Пусть это будет и его 
праздник…

Лариса БАЖИНА.

«Управляйки» получили лицензии
Госжилинспекцией по Кировской области 22 апреля приня-

то положительное решение о выдаче лицензий управляющим 
организациям города: ООО «Жилищно-эксплуатационный коо-
ператив-4», ООО «Жилищно-эксплуатационный кооператив-7», 
ООО уК «альтернатива», МуП «Городская управляющая жилищ-
но-эксплуатационная компания №6», МуП «Жилищно-эксплуа-
тационные услуги №6», ООО уК «русский Дом – СВа», ООО уК 
«уютный Дом».

напомним, что с 1 мая для осуществления предприниматель-
ской деятельности по управлению многоквартирными домами 
управляющие компании должны иметь лицензию. Жилищная 
инспекция проверила поданные документы управляющих ком-
паний на соответствие лицензионным требованиям.

Красноармеец Аркадий 
Петрович Костров. 1940 г.

Лина Аркадьевна Шуплецова (Кострова).

Нас всегда заменяют 
другими, чтобы мы 
не мешали вранью.

В.Высоцкий.
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Вскоре на официальном 
сайте муниципального обра-
зования будет опубликовано 
решение о проведении кон-
курса на замещение вакантной 
должности главы администра-
ции города. Затем, с 5 по 22 
мая, в аппарате Кирово-Че-
пецкой городской Думе будут 
приниматься документы от 
претендентов. Конкурс со-
стоится 25 мая, после чего две 
рекомендованные конкурсной 
комиссией кандидатуры будут 
«поставлены на голосование» 
депутатов.

В числе квалификационных 
требований к соискателям 
должности руководителя мест-
ной исполнительной власти: 
возраст – от 25 до 65 лет; 
высшее профессиональное 
образование по специаль-
ности «Государственное и 
муниципальное управление» 
или образование, считающееся 
равноценным; стаж работы 
в органах государственной 
власти и (или) местного само-
управления не менее четырех 
лет или стаж работы по специ-
альности не менее пяти лет.

Главу администрации выберут
по конкурсу 27 мая

Девять заявок от города и 
одиннадцать от района получи-
ли поддержку области, которая 
в рамках ППМи выделит на эти 
цели 14,3 миллиона рублей. на-
селение должно вложить еще 
1,7 миллиона.

В городе будет продолжено 
благоустройство Комсомоль-
ского парка, произведен ре-
монт стелы на въезде в город, 
библиотеки имени н.а. Остров-
ского, музейно-выставочного 
центра, мемориала в Каринтор-

фе, строительство двух детских 
площадок и др.

В районе – замена водона-
порной башни в селе Бурмаки-
но, ремонт шлюзов на Пасегов-
ском пруду, ДК в селе Фатеево, 
памятника воинам-землякам 
в селе Филиппово, участков 
дорог в деревнях Мокрушино, 
Шишонки, Стрижи и Скопин-
цы, строительство безопасного 
перехода на станции Просница, 
обустройство уличного освеще-
ния в Малом Коныпе и Чувашах.

Жителям придется сброситься
на местные инициативы
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Ма л ы й бизнес в ос-
новном многотерпелив 

и живуч, не особенно он и 
амбициозен. тому, кто озада-
чен выживанием в непростой 
экономической ситуации, как 
правило, политикой заниматься 
некогда. работать надо! Поэтому 
постепенно и в россии малый 
бизнес начинает занимать 
ведущее место в структуре 
экономики, и в Кирово-Чепец-
ке присутствует практически 
во всех видах экономической 
деятельности. В 2014 году в 
нашем городе работали почти 
3000 субъектов малого предпри-
нимательства, в том числе 1270 
малых и микропредприятий и 
1654 индивидуальных предпри-
нимателя. Всего в сфере малого 
бизнеса у нас работает 14,1 тыс. 
человек, что составляет 35,3%, 
или более трети от всей числен-
ности занятых в экономике. 

на стыке веков вновь соз-
данные предприятия малого 
предпринимательства, успеш-
но и динамично развиваясь, 
перешли в категорию среднего 

и принесли Кирово-Чепецку из-
вестность как городу, в котором 
созданы благоприятные условия 
для ведения бизнеса. тогда же 
была разработана муниципаль-
ная программа по поддержке 
и развитию предприниматель-
ства, создана инфраструктура в 
помощь начинающему бизнесу, 
образовались общественные ор-
ганизации предпринимателей.

…Каждую весну депутатам 
гордумы предлагается отчет 
главы муниципального образо-
вания «Город Кирово-Чепецк» 
о результатах его деятельности 
за прошедший год. Отчет этот 
персональным никак назвать 
нельзя, он формируется из 
информации, поступающей от 
функциональных структур ад-
министрации: финансы, управ-
ление муниципальным имуще-
ством и земельными ресурсами, 
образование, спорт, культура и 
т.д. традиционно присутствует 
в этих отчетах и мини-раздел 
по малому бизнесу.

В отчете за 2014 год, кото-
рый был направлен накануне 

очередного заседания депу-
татам (для предварительного 
ознакомления), названы ос-
новные причины, которые, то 
ли по мнению главы города 
Владимира Крешетова, то ли 
по мнению должностных лиц 
администрации, готовивших 
данный раздел, препятствуют 
дальнейшему развитию пред-
принимательства в Кирово-Че-
пецке. Во-первых, невысокое 
качество предпринимательской 
среды – недостаточные опыт 
управления, уровень юридиче-
ских и экономических знаний, 
слабая общественная актив-
ность. Во-вторых, низкий уро-
вень деловой культуры и этики 
ведения бизнеса, прежде всего, 
стремление в условиях эконо-
мического кризиса к сокраще-
нию издержек, в том числе за 
счет снижения размера заработ-
ной платы, перевода ее в «тень», 
увольнения части персонала.

удивительно, но почему-то в 
отчете не сказано о самой глав-
ной, на мой взгляд, причине, 
тормозящей развитие предпри-
нимательства в Кирово-Чепецке 
– отсутствии полноценного, 
эффективного диалога между 
местной властью и местным 
бизнесом. а ведь именно об 
этом публично заявили в своем 
Открытом письме члены город-
ского координационного совета 
предпринимателей в марте ны-
нешнего года. Что ж, поистине: 
лучшая защита – нападение.

Для города с исторически 
моноструктурным типом эко-
номики, как в Кирово-Чепецке, 
поддержка субъектов предпри-
нимательства со стороны орга-
нов местного самоуправления 
не только желательна, но жиз-
ненно необходима. интересно, 
будет ли развита тема малого 
бизнеса с аналитической точки 
зрения на заседании гордумы 29 
апреля? или наши избранники 
согласятся с тем, что развитие 
предпринимательства у нас 
тормозят…сами предприни-
матели?

Елена БУШУЕВА.

развитие малого бизнеса 
тормозят… предприниматели?

Специальным перечнем, 
сформированным в админи-
страции города, определены са-
мовольно установленные вре-
менные гаражи, подлежащие 
первоочередному сносу. Это 
«времянки» в мкр. Боево (рай-
он улицы луговая, до оврага), 
в районе магазина «Партнер» 
по проспекту Мира и по улице 
Победы. К ним добавились 
металлические «коробки», ко-
торые попросили убрать члены 
гаражного кооператива № П-13. 
Всего 293 объекта.

После прохождения всех 
необходимых процедур (поиск 
собственников, в случае, если 

они не откликнулись, – ис-
ковые заявления в суд о при-
знании права муниципальной 
собственности на бесхозные 
объекты) дело сдвинулось в от-
ношении гаражей на ул. Побе-
ды. В мае-июне 78 самовольно 
установленных объекта будут 
вскрыты, демонтированы и 
вывезены. Выполнит эту работу 
подрядчик, который опреде-
лится путем конкурсной про-
цедуры в рамках Федерального 
закона «О контрактной системе 
в сфере закупок, товаров, работ, 
услуг для обеспечения государ-
ственных и муниципальных 
нужд».

На улице Победы уберут 
временные гаражи

«Оздоравливающие» МУП 
«Коммунхоз» объекты – бан-
но-оздоровительный ком-
плекс на ул.Луначарского и 
прачечная на ул.Калинина, 
за которые (по продаже) 
администрация города как 
собственник этого муници-
пального имущества просит 
не один десяток миллионов 
рублей, на днях потерпели 
«крушение». 

ПриЧёМ, один объект за 
другим с разницей в пару 

суток. Для дальнейшего по-
нимания содержания данного 
текста расшифруем само слово 
«оздоравливающие». то есть это 
те объекты, с продажей кото-
рых, согласно мероприятиям 
по оздоровлению «Коммунхо-
за», администрация получила 
бы дополнительный доход, 
который тут же бы отдала кре-
диторам «Коммунхоза» - надо 
признать, задолжало предпри-
ятие немало.

а теперь – к самой сути 
рассуждений. Банно-оздоро-
вительный комплекс разгра-
били, а второй этаж здания 

период такие цены просто не-
подъёмны). и почему бы (за-
интересованным лицам) цены 
не сбить – занизить? и занизить 
такими вот «варварскими» спо-
собами. Ведь похоже на правду?

Ответственных за сохран-
ность объектов, в частности 
банно-оздоровительного ком-
плекса, чиновничье начальство 
города назначило. только про-
изошло это с опозданием: со-
ответствующее постановление 
и.о.главы администрации Ки-
рово-Чепецка – первым заме-

стителем главы администрации 
Михаилом Шинкарёвым подпи-
сано 12 марта 2015 года. Хотя в 
плане мероприятий постанов-
ления, которое касается пре- 
дупреждения банкротства МуП 
«Коммунхоз», «обеспечение 
сохранности имущественного 
комплекса банно-оздорови-
тельного комплекса в связи с 
закрытием общего отделения 
бани» указано… с 1 января 2015 
года. Ответственными лицами 
за сохранность назначены 
заместитель главы админи-
страции по экономическим 
вопросам Дмитрий логинов-
ский и МуП «Коммунхоз» (по 
согласованию). так сказать, со 
вторым ответственным лицом 
конкретно не определились. 
Пожалели новоиспечённого ди-
ректора «Коммунхоза» Сергея 
третьякова?

неужели и впрямь напа-
давшие на банно-оздорови-
тельный комплекс и прачеч-
ную выполняли «задание» по 
«дискредитации» стоимости 
продаваемых муниципальных 
объектов?

Иван БЕЗВЕСТНЫЙ.

Странное стечение обстоятельств

прачечной «задушили» дымом 
– приезжало четыре пожарные 
машины.

Во-первых, а где же контроль 
и ответственность за свои объ-
екты со стороны администра-
ции города? «Коммунхоз»-то 
к ним уже и близко не под-
пускают… Во-вторых, может, 
разбойное нападение на банно-
оздоровительный комплекс и 
задымление прачечной – это 
вовсе неслучайно? Объекты хо-
тят продать по бешеным ценам 
(в сегодняшний, кризисный, 

Собственный бизнес – дело непростое. Немало препятствий 
надо преодолеть, немало затратить физических и умственных 
сил, чтобы заработать на стабильный кусок хлеба с маслом. 
Здесь речь идет не о тех лицах, которые в свое время за гро-
ши приватизировали государственную собственность, или 
создали фирмы-«присоски» к крупным предприятиям, или, 
воспользовавшись связями, прибрали к рукам стратегические 
объекты. Им как раз кусок хлеба с маслом и толстым слоем 
икры обеспечен без особых усилий…
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СтОит заметить, Виталий 
Геннадьевич в роли сити-

менеджера находился самый 
большой срок по сравнению 
со всеми остальными фигуран-
тами, некогда занимавшими 
должность главы администра-
ции Кирово-Чепецка. и служить 
бы Жилину на благо города 
ещё – до выборов в органы 
местного самоуправления в 
2016 году. но…

С начала января по 19 февра-
ля 2015 года Жилин находился 
в отпуске. Пока сити-менеджер 
отдыхал, в администрации го-
рода, в самом Кирово-Чепецке 
упорно «пробивалась на свет» 
информация, что после отпуска 
Жилин покинет руководящее 
кресло. Хотя, вроде бы, и «не 
сильно собирался»…

Перед вторым приходом 
Жилина в должность главы 
администрации (напомню: 
в феврале 2013 года) за него 
горой стоял глава Кирово-Че-
пецка – председатель гордумы 
Владимир Крешетов. «только 
Виталий Геннадьевич! только 
с ним в связке буду работать! 
В обиду не дам!» – примерно 
так отстаивал своего коллегу 
Крешетов в кулуарах и даже 
публично. Более того, утверж-
дал: «уйдёт Жилин – уйду и я!»

увы, Жилин ушёл – Креше-

тов остался. и, как ни странно 
(по определённым слухам), 
ушёл не без «участия» послед-
него. Дескать, на него «мощно» 
воздействовала одна крупная 
промышленная компания го-
рода, которая очень мечтает 
иметь своих представителей 
во власти Кирово-Чепецка и 
области после выборов 2016 
года.  а Виталий Жилин чем-то, 
вероятно, не устраивал компа-
нию… Ей уже сегодня нужна в 
должности главы администра-
ции «более своя» персона.

После продолжительного 
отпуска 26 февраля 2015 года 
Жилин приступил к обязанно-
стям главы департамента по ор-
ганизационному обеспечению 
деятельности мировых судей 
Кировской области. Вопрос: 
«Пристроили или нет?» оста-
вим за рамками нашего раз-
говора, но новой должностью 
Жилина обеспечили. Причём, 
обеспечивали как по маслу: 
до 19 февраля он находился 
в отпуске; в этот же день на 
заседании областного Заксо-
брания был избран «свежий» 
уполномоченный по правам 
человека по Кировской обла-
сти – александр Панов, глава 
(теперь уже бывший) департа-
мента по организационному 
обеспечению деятельности 

мировых судей Кировской об-
ласти; 26 февраля место Панова 
занял Жилин.

Смею заметить, для Виталия 
Геннадьевича новая работа 
– не так уж в радость. надо 
ежедневно мотаться в Киров, 
да и в зарплате, говорят, он 
потерял существенно. Может, 
одно тешит: был главой ад-
министрации Кирово-Чепецка 
– стал главой областного де-
партамента. Однако в нашем 
мире всё может меняться со 
скоростью света.

Согласно новой структу-
ре исполнительной власти 
Кировской области, которую 
утвердил губернатор, создано 
17 министерств вместо двух 
десятков департаментов и 
десятка управлений и служб. 
Среди министерств появляется 
министерство юстиции, в кото-
рое вливается и департамент 
по организационному обеспе-
чению деятельности мировых 
судей Кировской области. тот 
самый департамент, которым 
с февраля нынешнего года 
руководит Жилин. 

но будет ли он назначен 
министром вновь образован-
ного министерства юстиции? 
В министерство вошли, кроме 
«жилинского» департамента, 
управление по делам архи-
вов, управление записи актов 
гражданского состояния, весь 
штат сотрудников правового 
управления областного пра-
вительства. и министра могут 
«подобрать» как раз из этого 
бывшего правового управления 
– профильной структуры. Вита-
лий Геннадьевич же – технарь 
по образованию, многие годы 
работал на Кирово-Чепецком 
химкомбинате и до професси-
ональной юстиции ему, пусть 
простит меня, как до луны.

Поэтому: на повышение 
ли пошёл Жилин или вовсе 
стал «выброшенным» – это 
ещё вопрос из вопросов. а вот 
Владимир Крешетов ничего 
не потерял, остался при своих 
интересах…

Лариса БАЖИНА.

Повысили или «выбросили»?
Виталий Жилин 

избирался главой 
а д м и н и с т р а ц и и 
Кирово-Чепецка 
дважды: 30 янва-
ря 2008 года и 27 
февраля 2013 года. 
Небольшой (не бо-
лее двух месяцев) 
перерыв в работе 
был связан с за-
вершением первого 
по счёту трудового 
контракта Жилина 
на посту главы и 
назначением новых 
конкурсных проце-
дур по выбору на 
эту должность, где 
Жилин снова одер-
жал победу.

ООО «Чепецклифт» не оста-
вил намерения приватизи-
ровать два арендуемых им 
объекта муниципальной соб-
ственности. Приватизация 
состоится на условиях пре-
имущественного права выкупа, 
установленного федеральным 
законодательством для субъ-
ектов малого и среднего пред-
принимательства: без конкурса 
и с рассрочкой платежа.

Занимаемые жилищно-

коммунальной организацией 
помещения (в доме № 9 по 
ул. а. некрасова, общей пло-
щадью 31,6 кв.м. и в доме № 
30 по пр. россия, 37,2 кв.м.) 
включены в прогнозный план 
приватизации муниципаль-
ного имущества на 2015-2017 
годы. Об этом администрация 
города уведомила городской 
координационный совет по 
поддержке и развитию пред-
принимательства.

«Чепецклифт» хочет выкупить
арендуемые помещения

Каждое лето на территории 
Кирово-Чепецка появляются 
передвижные торговые объ-
екты. Они предлагают мороже-
ное, прохладительные напитки, 
кондитерские и хлебобулочные 
изделия, сладкую вату и др.

такая торговля осуществля-
ется в сквере на ул. Первомай-
ской, в Комсомольском парке, 
на детской площадке «летучий 
корабль», на городском пляже, 
на некоторых улицах и оста-
новочных комплексах (квас, 
мороженое).

но просто так «лоточники» 
выйти на улицы города не име-
ют права: они могут находиться 
только в тех местах, которые 
включены в перечень мест 
для организации мелкороз-
ничной (разносной) торговли 
на летний период — с 26 мая 
по 31 августа. Будущим летом 
этот перечень сократится в 
связи с невостребованностью 
(непопулярностью) некоторых 
мест. администрацией города 
принято соответствующее по-
становление.

«Лоточников» летом в городе
станет меньше

Зарплаты в сфере культуры 
увеличили почти на треть
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ЗАО «Вятка-Торф» пред-
лагает администрации Ки-
рово-Чепецка принять в му-
ниципальную собственность 
железнодорожный мост через 
реку Чепца. Мост, по которому 
проходит Каринторфская уз-
коколейная железная дорога, 
построен и пущен в эксплуа-
тацию в 50-х годах ХХ века.

В планах администрации 
города – со временем 

произвести реконструкцию 
моста, сменив его назначение 
с железнодорожного на авто-
мобильный. Эти планы нашли 
отражение в стратегии развития 
Кирово-Чепецка до 2020 года, 
как решение проблемы транс-
портного сообщения с отдален-
ным, заречным, микрорайоном.

В 2012 году был отрыт понтон-
ный мост через р. Чепца, но он 
обеспечивает транспортное дви-
жение не круглый год. Поэтому, 
несмотря на ежегодные затраты 
из муниципального бюджета в 
размере 10-12 млн. рублей, про-
должает ходить по «узкоколейке» 
каринторфский паровозик.

В прошлом году ЗаО «Вятка-

Самые «обиженные» кате-
гории работников бюджетной 
сферы в 2014 году могли по-
хвалиться подросшими зар-
платами. Помог им в этом 
президент рФ своим указом 
от 7 мая 2012 года № 597 «О 
мероприятиях по реализации 
социальной политики».

В Кирово-Чепецке, во ис-
полнение «майского» указа 
президента, была повышена 
зарплата педагогическим ра-
ботникам школ (на 14,7%) и 
детских садов (11,2%), а также 

работникам культуры (29,8%). 
В результате среднемесячная 
заработная плата педагогов 
общеобразовательных орга-
низаций составила 23 тыс. 
рублей, педагогов дошкольных 
учреждений – 17,9 тыс. рублей, 
работников культуры – 15 тыс. 
рублей. Правда, все равно эти 
цифры не дотягивают до сред-
немесячной заработной платы 
в целом по Кирово-Чепецку, 
которая, по данным Кировста-
та, в 2014 году составила 25,6 
тыс. рублей.

торф», которой балласт в виде 
непрофильного теперь имуще-
ства, вовсе не нужен, предлагала 
городской администрации вы-
купить мост за 5 млн. рублей, 
теперь же готово передать его 
безвозмездно.

Для того, чтобы сменить на-
значение объекта, необходимо 
провести соответствующее об-
следование, стоимость которого 
более 340 тыс. рублей. Кроме 
того, до реконструкции следует 
продолжить обеспечение кру-
глосуточной охраны моста: в год 
затраты составляют 393,3 тыс. ру-
блей. Поэтому, по словам и.о. гла-
вы администрации М.Шинкарева, 
нужно выходить на поправки в 

расходной части местного бюд-
жета. а дальше пойдут затраты 
на проект реконструкции, процесс 
реконструкции, подъездные пути, 
ремонт участка автодороги и т.д.

Председатель контрольно-
счетной комиссии ирина Шихова 
на расширенной депутатской 
комиссии 27 апреля заявила о 
преждевременности такого ре-
шения, поскольку не определена 
полная стоимость содержания 
объекта, в том числе ремонтных 
работ, но самое главное – от-
сутствуют источники финанси-
рования. Вряд ли «кукушкиных» 
денег хватит для строительства 
автомобильного моста…

Елена БУШУЕВА.

«Кукушка», сколько тебе жить?Мазепин вышел из совета 

новый совет директоров «Галополимера» был избран в январе 
2015 года. Помимо основного акционера Дмитрия Мазепина его 
покинул топ-менеджер холдинга Павел Бойко. Вместо них в совет 
директоров вошли избранный в декабре 2014 года генеральным 
директором «Галополимера» Михаил Маркин и член совета ди-
ректоров «уралХима» Юлия Орловская. 

Претерпела изменения и структура собственности «Гало-
полимера»: компания CI-Chemical Invest, владевшая 1% акций 
общества, вышла из состава акционеров. Через CI-Chemical Invest 
Дм.Мазепин контролирует 95,13% кипрской Uralchem Holding, 
материнской структуры группы «уралХим». таким образом, 
«Галополимер» и «уралХим» утратили аффилированность.

По данным на 31 марта, Ftorchem Ltd (подконтрольна 
Дм.Мазепину) принадлежит 79,75% акций «Галополимера», 10,9% 
— у Максима Дорошкевича.

Объявлены торги по продаже имущественного комплекса заре-
гистрированной в новосибирске компании ООО «русплитпром» 
(входило в кировскую мебельную группу «лотус»). В лот вошли 
здание арматурного цеха и пять пролетов формовочного цеха 
площадью 20 тыс. кв.м., земельный участок (более 5 тыс. кв. 
м) и линия по производству древесноволокнистых плит (ДВП) 
«ауМа-30F». Весь комплекс находится в Кирово-Чепецке. на-
чальная цена лота – 227,166 млн. рублей. 

После кризиса 2008 года холдинг оказался в тяжелом фи-
нансовом положении, его общая кредиторская задолженность 
составила 1 млрд. рублей. В 2011 году «русплитпром» перереги-
стрировался из Кирова в новосибирск. В 2012 году кировским 
властям пришлось погасить кредит из бюджета по гарантии, 
получив взамен одно из зданий «лотуса».

торги по продаже комплекса «русплитпрома» состоятся  
15 мая.

«Русплитпром» – на торгах

?



арбитражный суд Киров-
ской области сделал вывод, что 
Государственная жилищная 
инспекция (ГЖи) безоснова-
тельно «забраковала» решение 
жильцов семи домов в Кирово-
Чепецке о формировании спе-
циального счета капремонта.

Собственники помещений в 
домах №№ 9, 9-а, 11, 11-а, 13 
по проспекту Мира и №№ 10, 
12 по улице Горького в начале 
сентября прошлого года при-
няли решение сформировать 
специальный счет капремонта.

тСЖ «территориальный», в 
который объединены все эти 
дома, открыл счет в банке ВтБ и 
сообщил о решении жильцов в 
жилищную инспекцию. Однако 
последняя проинформировала 
администрацию Кирово-Че-
пецка, что собственники этих 
домов «не выбрали способ фор-
мирования фонда капремон-
та», следовательно, их взносы 
должны направляться на счет 

регионального оператора.
тСЖ обратилось в суд, тре-

буя признать действия ГЖи 
незаконными. инспекция на-
стаивала на своем, утверждая, 
что решение собственников 
было принято не по прави-
лам: во-первых, за пределами 
установленного срока для 
принятия таких решений и, 
во-вторых, без достаточной 
конкретизации всех меро-
приятий, на которые будут 
потрачены взносы.

В решении членов тСЖ, 
действительно, были пере-
числены не все услуги, пред-
усмотренные региональной 
программой капремонта. но, 
как посчитал суд, это и не 
обязательно.

Довод инспекции об «опоз-
дании» с принятием решения 
также не был подтвержден. 
Действия ГЖи признаны не-
законными.

«Вятский наблюдатель»

ТСЖ «Территориальный» 
судилось за специальные 
счета капремонта

на своем апрельском за-
седании Кирово-Чепецкая 
городская Дума рассмотрела 
законодательную инициативу 
о направлении в Законода-
тельное собрание проекта За-
кона «О фонде капитального 
ремонта общего имущества 
многоквартирных домов в 
Кировской области» — с из-
менениями.

изменения заключаются в 
следующем: при формирова-
нии средств фонда капиталь-
ного ремонта на специальном 
счете, владельцем которого 
является региональный опера-
тор, предлагается установить 
регоператору дополнитель-
ную функцию — по выпуску 
платежных квитанций и учету 

финансов на спецсчете. Жи-
лищным кодексом рФ дан-
ные функции регионального 
оператора не предусмотрены, 
однако они могут быть ему 
вменены нормативными пра-
вовыми актами субъекта рФ.

Составление платежных 
документов и обеспечение на-
числения льгот для отдельных 
категорий населения не может 
осуществляться собственника-
ми самостоятельно, без при-
влечения специализированных 
организаций. таким образом, 
реализация законодательной 
инициативы от Кирово-Чепец-
ка сэкономит собственникам 
жилья, выбравшим спецсчета 
у регионального оператора, и 
время, и нервы, и деньги.

Добавить новую функцию 
регоператору по капремонту

4  ЖИЛКОМХОЗ

На 1 апреля текущего 
года, динамика денежных 
поступлений на счет фонда 
капремонта показала, что в 
Кирово-Чепецке заплачено 
всего 22,5% от совокупно 
выставленной суммы.

КаКОВа собираемость 
взноса на капремонт 

у наших соседей? Зуевский 
район – 70,6%, г. Котельнич 
– 69,4%, уржумский район 
– 68,8%, Советский район – 
62,3%, г. Киров – 60%. Кроме 
того, жители Кирово-Чепецка 
более всех остальных в области 
жаловались в «высочайшую 
инстанцию» на размер взноса, 
который с 2015 года составля-
ет 7,1 руб. за кв. м: только за 
последний месяц направлено 
более 3000 обращений в адми-
нистрацию Президента россии.

По мнению чиновников, Ки-
рово-Чепецк подает негатив-
ный пример другим, законо-
послушным, муниципальным 
образованиям и отрицательно 
влияет на социальную об-
становку в регионе. именно 
поэтому тема капитального 
ремонта стала ключевой на вы-
ездном заседании областного 
правительства, которое состо-
ялось 21 апреля в Кирово-Че-
пецке. Правда, проходило оно 
в жестком закрытом режиме 
– несколько десятков горожан, 
которые узнали из различных 
источников о пред-
стоящем событии, 
были вынуждены 
уйти несолоно хле-
бавши. Полицейские, 
охранявшие вход в 
здание администра-
ции, так прямо и 
спрашивали: откуда 
вы об этом узнали 
и зачем сюда яви-
лись? так что, если 
и хотела команда 
губернатора понять, почему 
жители Кирово-Чепецка на-
строены столь «агрессивно», 
вряд ли ей это удалось. В 
результате городскую испол-
нительную власть пожурили за 
неэффективную разъяснитель-
ную работу о необходимости 
исправной оплаты взносов 
на капремонт. разъяснения, 
конечно, хорошо. но почему 
никто не слышит простых лю-
дей, которые в очередной раз 
оказались в заложниках эконо-
мической ситуации? Вряд ли 
стали бы они так ожесточенно 
протестовать при стабильном 
и достойном уровне личных 
доходов…

«Невысокий уровень собира-
емости взносов на капремонт 
обусловлен рядом факторов, 
как объективного, так и субъ-
ективного характера, – считает 
депутат Законодательного 
Собрания Кировской области 
Михаил Конышев. – При-
бавим к этому острый дефи-
цит бюджетов регионального 
и муниципального уровней, и 
станет понятно, что выпол-
нение региональной программы 
капитального ремонта много-

квартирных домов находится 
под серьезной угрозой».

В региональную программу, 
рассчитанную на 30 лет, вклю-
чено 10039 домов общей пло-
щадью 17,5 млн. квадратных 
метров. Причем, в структуре 
жилищного фонда Кировской 
области около 80% много-
квартирных домов построены 
до 1992 года. учитывая эти 
данные, количество МКД, в 
которых проведен частичный 
капремонт по федеральным 
программам, межремонтные 
сроки, можно сделать вывод: 
ежегодно на реализацию про-
граммы необходимо около 2 
млрд. рублей.

«Если иметь в виду 
у же  с л ож и в ш и й с я 
средний уровень соби-
раемости взносов на 
капремонт в 40%, от 
собственников жилых 
помещений в МКД бу-
дет поступать около 
600 млн. рублей в год, 
– продолжает Михаил 
Конышев. – А значит, 
имеется конкретная 
потребность допол-

нительного финансирования 
в размере не менее 1,4 млрд. 
рублей».

Государственная корпора-
ция – Фонд содействия рефор-
мированию ЖКХ – с 2008 года 
предоставляла финансовую 
поддержку субъектам рФ на 
мероприятия по капремонту. 
Получала ее и Кировская об-
ласть: 2008 году эта сумма 
составила 366, 05 млн., в 2009-
м – 469,13 млн., в 2010-м – 
846,79 млн., в 2011-м – 106,42 
млн., в 2012-м – 221,02 млн., 
в 2013-м – 84,61 млн., в 2014-
м – 74,5 млн. рублей. Суммы, 
как видим, существенно раз-
личаются, так как в одни годы 
имелись законодательные 
ограничения по привлечению 
государственных средств, в 
другие - выделялись дополни-
тельные лимиты финансовой 
помощи за успешное участие 
в программе капремонта про-
шлого периода.

напомним, что Кирово-Че-
пецк не участвует в программе 
капремонта жилья с 2013 года. 
Хотя за пять предыдущих лет 
при значительном финансиро-
вании Фонда было улучшено 

состояние 185 жилых домов, 
в основном в них проводился 
ремонт кровли, в некоторых 
заменили лифты и тепловые 
узлы. но уже с 2013 года, в 
соответствии с Федеральным 
законом об энергосбереже-
нии, на участие в программе 
могли заявляться только те 
муниципальные образования, 
в которых, во-первых, все мно-
гоквартирные дома оснащены 
коллективными приборами 
учета потребления комму-
нальных ресурсов, во-вторых, 
действуют закрытые системы 
тепло- и горячего водоснаб-
жения. Мы этим требованиям 
не соответствуем до сих пор.

С вступлением в силу но-
вых требований Жилищного 
кодекса в россии с 2014 года 
начала функционировать новая 
система проведения капремон-
та – государство в очередной 
раз безжалостно переложило 
тяготы по содержанию жи-
лья на собственников. так 
же однозначно ведут себя и 
представители регионального 
оператора – Фонда капремонта 
Кировской области. на двух 
встречах с жителями Кирово-
Чепецка они подчеркивали: 
нельзя занимать иждивенче-
скую позицию и рассчитывать 
на государственную поддержку. 

«Однако нормы Федерального 
закона о приватизации жилищ-
ного фонда никто не отменял, 
– говорит Михаил Конышев. – 
Статья 16 предусматривает, 
что за бывшим наймодателем 
сохраняется обязанность про-
изводить капитальный ремонт 
дома в соответствии с норма-
ми содержания, эксплуатации 
и ремонта жилищного фонда».

В связи с этим Михаил 
Конышев готовится внести 
на рассмотрение ОЗС законо-
дательную инициативу, цель 
которой – обеспечение выпол-
нения региональных программ 
капремонта и снижение уров-
ня социальной напряженности. 
В случае если инициативу 
одобрит большинство депу-
татов областного парламента, 
она примет форму обращения 
к федеральной власти об уве-
личении государственной фи-
нансовой поддержки регионам 
на проведение капремонта.

Елена БУШУЕВА.

Региональная программа 
капремонта даст сбой 
без федеральных денег

Довели город «до ручки»
В квартирной платежке самая первая строка — «расходы 

на обслуживание мест общего пользования». то бишь под-
валы, чердаки и лестничные клетки. Я плачу 980 рублей 
ежемесячно по этой статье. За год набегает свыше 11 тысяч 
рублей только с одной моей квартиры. Вопрос: куда деваются 
такие огромные деньги со всего города?

наш дом существует с 1968 года. Мы заехали в новый дом. 
Следовательно, дому 47 лет. За это время на моей памяти три 
раза красили лестничную клетку, один раз чинили крышу, 
за это с нас взяли разовый платеж. Один раз ремонтировали 
подвал, но для этого пришлось задействовать депутата, пи-
сать письма в гордуму с требованиями починки. Два письма 
были опубликованы в газете «наш город Кирово-Чепецк».

на эти средства можно вылизать город! и вести капи-
тальные ремонты. теперь требуют плату специально за 
капитальный ремонт да еще на целых 30 лет! С какой стати 
я должна оплачивать дважды одно и то же? не жирно ли 
будет? у нас всегда умели содрать денежки и положить себе 
в карман. До каких пор? Еще можно как-то понять, если 
бы создавался фонд для дома, где ты живешь. а то трубы в 
квартире менять — за свой счет, ибо приватизирована. но 
разве трубами пользуются не все жители дома?

небось, «отцы города» скрылись с людских глаз, когда были 
многолюдные собрания в администрации и в школе искусств. 
Довели город «до ручки», имея такие средства. надо же, ад-
министрацию оштрафовали на 100 тысяч за неуборку улиц 
города. Да ведь это наши налоги и коммунальные платежи!

уж если ты «отец города», сумел пролезть в начальство, 
то нечего отсиживаться — делай дело, за которое взялся. 

Л.СКРЯБИНА, пенсионерка с ул.Азина.

Правительство Кировской области серьезно обеспокоено тем, 
что второй по величине и значимости город региона оказался 
в лидерах по неплатежам взносов на капитальный ремонт.
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ДИНАМИКА ПОСТуПЛЕНИЯ ВЗНОСОВ НА КАПИТАЛьНый 
РЕМОНТ НА СЧёТ НКО «ФОНД КАПИТАЛьНОГО РЕМОНТА»

(по частным жилым помещениям)

       на 01.03.2015  на 01.04.2015
  Город Котельнич  50,49% 69,44%
  Зуевский район  55,90% 70,66%
  Уржумский район  55,77% 68,80%
  советский район  56,15% 62,36%
  Город Киров  52,92% 60,04%
  Верхнекамский район 5,47%  27,35%
  Вятскополянский район 9,38%  29,02%
  опаринский район  10,04% 31,14%
  Котельничский район 14,97% 46,29%
  Город Вятские поляны 40,28% 45,89%
  Город КироВо-чепецК 15,14%  22,52%
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Уважаемые жители Кирово-Чепецка!
Ежегодный отчет — это одна из обязан-

ностей депутата по информированию горо-
жан о результатах своей работы. Мой отчет 
за 2014 год — это и подведение итогов, и 
анализ сложившейся в городе ситуации.

традиционно начну с результатов де-
путатской работы за прошедший период, 
а затем поделюсь мыслями о текущей си-
туации. Хочу напомнить, что в городской 
Думе я представляю интересы жителей 8-го 
и 9-го микрорайонов города и возглавляю 
депутатскую комиссию по социальным 
вопросам.

несколько цифр. В 2014 году состоялось 
17 заседаний городской Думы, на которых 
был рассмотрен 181 вопрос, и в результате 
принято 97 решений. Часть из рассмотрен-
ных вопросов были инициированы вашим 
покорным слугой на основании ваших 
обращений. Приведу пример наиболее 
значимых из них:

«О размещении нестационарных торго-
вых объектов на придомовых земельных 
участках с нарушением закона (без согла-
сования с собственниками жилья)».

«Об условиях уплаты взносов на ка-
питальный ремонт в многоквартирных 
домах».

«О нарушениях Правил благоустрой-
ства на территории муниципально-
го образования в районе строитель-
ства торгового центра на пересечении  
ул. 60 лет Октября и ул. Володарского».

«О ситуации в спортивных школах 
города. Обеспеченность секций хоккея и 
фигурного катания необходимым объемом 
часов занятий на льду».

«Об устройстве остановочного комплек-
са в районе кладбища в д.Каркино».

«О ненадлежащем содержании пеше-
ходного тротуара в районе школы №12».

«Об эффективности управления зе-
мельными ресурсами МО «Город Кирово-
Чепецк».

«О признаках бездействия главы адми-
нистрации МО «Город Кирово-Чепецк».

насколько результаты рассмотренных 
вопросов соответствуют ожиданиям го-
рожан — решать вам. надо признать, что 
иногда происходили забавные истории. 
например, после обсуждения последнего 
вопроса в приведенном списке, экс-глава 
администрации города «ушел на повыше-
ние» в правительство области.

регулярный прием граждан — еще одна 
из форм работы народных избранников. 
По итогам личных встреч с вами, в 2014 
году мной было направлено 23 депутатских 
запроса в органы местного самоуправле-
ния, городскому прокурору, губернатору 
Кировской области. не всегда удавалось 
с помощью запроса решить конкретную 
проблему, но, как известно, «вода камень 
точит», а каждое обращение в органы го-
сударственной власти «оттачивает» работу 
местных чиновников.

теперь несколько слов о текущей си-
туации. Основными угрозами для города, 
на мой взгляд, остаются демография и 
укрепление силы лжи и лицемерия. Думаю, 
что многие горожане замечают усиление 
господства в городе одной олигархической 
структуры, которая претендует на свою 
исключительность и абсолютную власть. 
Как следствие, администрация города ста-

новится не командой единомышленников 
и социальным лифтом для профессионалов 
муниципального управления, а приютом 
для высвободившихся на градообразую-
щем предприятии работников. Все чаще 
мы становимся свидетелями нравственно-
го разложения личности – от близости «к 
местному чиновничьему двору».

на мой взгляд, ответственность за все 
происходящее в городе, в первую очередь, 
лежит на тех, кто пытается бороться за 
наше благополучие на почве поклонения 
«Мамоне». Безусловно, это  негативно ска-
зывается как на социально-экономическом 
развитии города в целом, так и на муници-
пальном управлении в частности. на место 
принципа «улучшить» приходит принцип 
«услужить, угодить, урвать». Мы должны 
дать достойный отпор такой насаждаемой 
нам моде образа мыслей и жизни.

Сегодня, как никогда, нам необходимо 
сконцентрироваться на поиске и продви-
жении личностей, чьи слова не расходятся 
с делами, кто способен жить своим умом 
и служить интересам рядовых людей. и 
наличие во власти таких людей зависит, 
в первую очередь, от нашего выбора в 
будущем.

и в заключение несколько слов о том, 
что покидает нас в последнюю очередь. 
О надежде. Главный сегодняшний запрос 
большинства горожан: появление самого 
«желанного сокровища» – второго тере-
щенко (Я.Ф.терещенко – «отец» и основа-
тель города). и в юбилейный год Великой 
Победы и шестидесятилетия Кирово-Че-
пецка я желаю нам всем найти этот клад!

www.nagovitsynav.blogspot.ru 

Послание избирателям депутата Андрея Наговицына

– Андрей Викторович, в 
свое время вы были тренером 
в спортклубе «Олимпия», из 
которого, можно сказать, 
вышли и которым, опять же 
в свое время, семь лет руко-
водили. Однако после 2011-го 
года круто повернули – в сферу 
ЖКХ, возглавив управляющую 
компанию. Почему?

– В первую очередь, решение 
это было вынужденным, так 
как мои личностные принципы 
«не вписались» в принципы 
предыдущего работодателя, и 
нам пришлось расстаться. Во-
вторую – мы откликнулись на 
запросы горожан. Потому что 
в Кирово-Чепецке после прива-
тизации сложилась такая ситуа-
ция, что порядка 85 процентов 
управления многоквартирны-
ми домами монополизировала 
одна из частных компаний. 
а монополисты, как правило, 
действуют не в интересах соб-
ственников жилья. Куда, мол, 
те денутся, вынуждены прини-
мать навязываемые им условия. 
но и терпению приходит конец: 
возникла потребность, как го-
ворится, снизу – в праве выбора. 
люди обратились в местную 
организацию «Союз ветера-
нов афганистана» и получили 
поддержку. Меня пригласили 
руководителем. Полтора года 
добивались справедливости в 
суде. начинали с одного много-
квартирного дома, а теперь уже 
шестнадцать домов обслужива-
ют наши компании –«русский 
Дом-СВа», «уютный дом» и 
«Дом-сервис». При этом мы 
опираемся на несколько прин-
ципов. Первый: законность. Все 
решения жильцы наших домов 
принимают на собраниях путем 
совместного присутствия, глядя 
в глаза друг другу. Второй: пре-
дельная открытость, когда наши 
«подопечные» могут полу-
чить максимум информации – 
вплоть до ведомости о зарплате 
сотрудников компании. и тре-
тий принцип – доброжелатель-
ность к нашим собственникам 
квартир. не надо рубить сук, 
на котором сидишь. В общем, 
стараемся выдерживать такой 
стиль взаимоотношений.

– Что подтолкнуло вас 
к депутатству? Причем 
вы дважды, как говорится, 
вошли в одну и ту же реку. 
Каково это?

– течение меняется, а русло 
остается. и помогает все та же 
спортивная закалка, потреб-
ность в каком-то спарринге, в 
соперничестве. а кто соперник? 
В данном месте и в данном 
времени – городские проблемы, 
без всяких персоналий.

– И все же?
– Прежде всего – слабая 

власть, что, по словам Солжени-
цына, самое большое бедствие 
для народа. К тому же мы живем 
в эпоху дефицита – не столько 
материальных ресурсов, сколь-
ко интеллектуальных. Это наш 
город ныне остро ощущает – в 

отличие от тех лет, когда здесь 
создавались уникальные про-
изводства, где требовались про-
фессионалы с большой буквы. а 
сегодня их, способных и чест-
ных, чьи слова не расходятся с 
делом, не хватает. К сожалению, 
сегодня часто можно наблюдать 
господство силы лицемерия, 
лизоблюдства и лояльности. 
Конечно, не только в нашем 
городском сообществе.

– Возникает извечный 
вопрос: что делать? По-
прежнему как-то сглаживать 
острые углы?

– Сглаживать – это не по 
мне. а если конкретнее, я воз-
главляю думскую комиссию 
по социальным вопросам, где 
«углов» как раз хватает. Взять 
хотя бы обеспеченность ме-
стами в детсадах. Ведь одна 
из угроз для Кирово-Чепецка 
– в демографическом тренде. 
Город ежегодно сокращается 
в среднем на тысячу человек, 
причем уезжают работоспособ-
ные люди. Отсюда стратегиче-
ская задача – дать молодым ро-
дителям какую-то перспективу, 
в том числе и «садиковую».

– Но вроде бы «закавыка» 
с садиками в последнее время 
разрешается…

– Да. но причина не только 
в нехватке мест – в детсадах 
появляются пустующие группы.

– То сеть заниматься деть-
ми некому?

– Порядка двух третей пе-
дагогических сотрудниц ДОу 
– уже пенсионерки или близки 
к этому. Профессия воспита-
теля не привлекательна, в том 
числе и по вознаграждению за 
этот труд, весьма нелегкий. но 
если после известного указа 
президента обеспеченность дет-
ских учреждений педагогами 
с высшим образованием стала 
выравниваться, то, например, 
нянечки остались без внимания. 
их зарплата в Кирово-Чепецке 
меньше, чем даже у сторожа. 
Поэтому по настоянию депу-
татов город теперь оплачивает 
обучение будущих детсадовских 
работников, предоставляет 
служебное жилье и льготы для 
устройства в садик детей тех, 
кто пожелал в нем работать.

– Андрей Викторович, в 
Кирово-Чепецке, а, впрочем, и 
повсеместно, мало довольных 
тем, как функционирует ЖКХ. 
Это тянется, пожалуй, с на-
чала реформирования «ком-

муналки». Что, так и будет 
тянуться?

– Опять же приходится 
говорить о роли местной вла-
сти – хотя бы в реализации 
гражданами жилищных прав. 
не секрет, что они нарушают-
ся – даже в том, что решения, 
принимаемые якобы на общих 
собраниях, объявляются жиль-
цам постфактум. Данный факт 
из жизни Кирово-Чепецка уже 
установлен в судах. и горад-
министрация занимает тут 
весьма пассивную, страусиную, 
позицию. Взять, к примеру, 
недавние события, взбудо-
ражившие город, по поводу 
новых поборов на капремонт 
многоквартирных домов.

– Эти события в некоторых 
СМИ сравнили с бунтом…

– и неудивительно, если 
вместо диалога – нежелание со 
стороны местных чиновников 
или неумение все доходчиво 
разъяснить. Вот и недовольство, 
отказ платить новоявленные 

взносы. Да и за тридцать лет, 
определенных на перспектив-
ный капремонт, много воды 
утечет. так что это не какой-то 
нарыв, а продолжение комму-
нальных проблем, подогретых 
в том числе инертностью самих 
чиновников и пассивностью 
горожан. После обращения вто-
рых к Президенту рФ, первые 
начали просыпаться. Это тоже, 
к сожалению, наша реальность. 
Пока президент не «грянет», 
чиновник не перекрестится.

– Закон о местном само-
управлении дал значительные 
полномочия муниципалите-
там. Но некоторые эти пол-
номочия до сих пор финансово 
не подкреплены, их исполнение 
в немалой степени зависит от 
«благоволения» сверху. Как, на 
ваш взгляд, можно увеличить 
бюджетные источники, что-
бы у чиновников было меньше 
отговорок о том, что, мол, 
нет денег?

– тут есть несколько путей. 
Во-первых, изменения в зако-
нодательстве, определяющем 
межбюджетные отношения. 
Во-вторых, выстраивание более 
конструктивных связей на реги-
ональном и даже федеральном 
уровне – со всеми, кто может 
оказать дополнительную под-
держку. Для этого нам необхо-
димо научиться действовать на 
опережение, которое эффектив-
нее реагирования. распоряди-
тель бюджета сегодня выделяет 
средства под программы, име-
ющие целевую оправданность 
и прогнозируемый результат. 
Мы же пока работаем в режиме 
пожара, который вот случился, 
и надо быстрее его потушить. 
Поэтому отсутствие денег – не 
оправдание для бездействия 
власти. Главное – одолеть раз-
руху, которая, как известно, 
прежде всего в головах.

Спрашивал депутата 
Евгений ЖУЙКОВ.

и депутату нужен спарринг
«Я сын своих родителей – родился почти 44 года назад в Кирово-Чепецке, 

в рядовой (предлагаю оставить только рядовой, т.к. родители были далеки от 
спорта) семье. С детства занимался греко-римской борьбой, что и сформирова-
ло мой характер»,– подчеркнул Андрей Наговицын – депутат городской Думы 
второго подряд созыва. Депутат не из тех, кто «отбывает место», а очень ак-
тивный, думающий, нередко оппонирующий и коллегам, и чиновникам. Чему 
способствует не только борцовская закалка, но и солидный образовательный 
багаж. Началось с того, что, будучи студентом третьего курса пединститута, он 
поступил еще и на факультет государственного и муниципального управления. 
Позднее отучился на курсах по президентской программе подготовки специали-
стов народного хозяйства. А сейчас – заочник факультета юриспруденции ВятГУ.

НАШ ГОРОД КИРОВО-ЧЕПЕЦК
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29 апреля на очередном 
заседании Кирово-Чепецкой 
городской Думы директор 
автономной некоммерче-
ской организации (АНО) 
«Молодежный хоккейный 
клуб «Олимпия» Александр 
Ковалевский отчитается о 
результатах деятельности 
организации за 2014 год. 
В том числе о финансовых 
результатах…

В спортивном сезоне 2013-
2014 годов «Олимпия» по 

итогам регулярного чемпио-
ната МХл заняла 8-е место в 
дивизионе «Поволжье». Это 
позволило продолжить участие 
в серии игр плей-офф, но уже на 
первом этапе чепецкие хоккеи-
сты уступили казанскому «Бар-
су». В сезоне 2014-2015 наша 
команда выглядела совсем не 
лучшим образом: в ее активе 
только 11 побед в основное 
время (хуже показатели лишь у 
трех команд), «Олимпия» про-
пустила 204 шайбы (больше – 
лишь у двух хоккейных клубов). 
В отличие от предыдущего се-
зона, «Олимпия» не добралась 
до серии игр плей-офф, заняв 
в своем дивизионе предпо-
следнее место. Справедливо-
сти ради нужно отметить, что 
юниорская хоккейная команда 
с аналогичным названием, 
тоже выступающая под эгидой 
анО «МХК «Олимпия», в завер-
шившемся сезоне лидировала в 
дивизионе «Поволжье».

Позитивным моментом яв-
ляется активная работа клуба 
по популяризации хоккея в 
Кировской области: проведе-
ние мастер-классов с участием 
тренеров и игроков; посильная 
помощь в организации хок-
кейных секций; благотвори-
тельные акции и др. трибуны 
ледового дворца «Олимп-аре-
на» во время домашних матчей 
заполняются болельщиками, 
причем не только местными 
– приезжают целые делегации 
хоккейных фанатов из Кирова, 
Слободского, Зуевки и других 
городов региона.

Когда возрождалась «Олим-
пия», областное правительство 
обещало городской власти, что 
львиную долю расходов берет 
на себя: например, в 2010 году 
местный бюджет участия в 
финансировании команды не 
принимал. Зато в 2011 году 
городу пришлось выложить на 
ее содержание 17 млн. рублей. 
С 2012 по 2014 годы депутаты 
городской Думы голосуют за 
выделение команде бюджет-
ной субсидии в размере 2 млн. 
рублей.

из 2 млн. рублей, выде-
ленных «Олимпии» из муни-
ципального бюджета в 2014 
году, на оплату труда были 
израсходованы 1,45 млн., на-
числения с фонда оплаты труда 
составили 548 тыс. Получается, 
что заработную плату профес-
сиональных спортсменов обе-
спечивают кирово-чепецкие 
налогоплательщики. В то же 
время обещанный еще не-
сколько лет назад руководством 
клуба генеральный спонсор 
команды так и не найден…

Елена БУШУЕВА.

Зарплату 
хоккеистам 
«Олимпии» 
обеспечивают 
горожане

Михаил КОНЫШЕВ:
— Хочу рассказать о проведении 

разъяснительной работы Фондом 
капитального ремонта домов в 
Кирово-Чепецке. Как началось 
второе собрание на эту тему? 
Все граждане, пришедшие сюда, 
обратили внимание на огромное 
количество сотрудников поли-
ции. Когда уже началась беседа, 
людей предупредили: уважаемые 
граждане, здесь сегодня собрание, 
а не митинг, в зале находятся со-
трудники правоохранительных 
органов, в том числе прокуратуры, 
ведется аудио- и видеозапись. и 
это диалог с людьми?

а представители администра-
ции говорят: некие политические 
силы организовывают митинги. Я 
все больше уверен, что админи-
страция города была изначально 
заряжена вот на эту ситуацию, то 
есть она с первой же встречи стала 
перекладывать с себя вину, в том 
числе на депутатов… уже не знала, 
на кого ножки-то свесить.

Соответственно, появилась 
«некая политическая сила». так 
вот, я считаю, что администрация 
города и есть та провокационная 
политическая сила, которая всю 
эту ситуацию создала.

(Из выступления на заседании За-
конодательного Собрания)
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Жители Кирово-Чепецка  массово отказываются платить 
за капремонт. На состоявшихся в Кирово-Чепецке встречах 
по капремонту горожане просили депутата ОЗС Константина 
Мошуренко обратиться в Госдуму с требованием приоста-
новить программу капремонта или хотя бы снизить размер 
взносов на уровне области. 

Эту инициативу и ситуацию в городе прокомментировал 
нашему изданию К.Б.МОШУРЕНКО:

– наПОМнЮ, что депу-
таты от оппозиции 

в Законодательном собрании 
Кировской области, выпол-
няя поручения избирателей, 
составили законодательную 
инициативу и вынесли на рас-
смотрение Законодательного 
Собрания 26 марта. но чудо не 
произошло. Обращение под-
держали только 18 депутатов, 
пятеро проголосовали против 
и 24 депутата воздержались. 
К сожалению, партия власти 
заблокировала инициативу по 
выходу в Государственную Думу.

Я три раза поднимался на 
трибуну и говорил о необходи-
мости выполнения поручений 
избирателей. (В первый день 
на собрание в Кирово-Чепецке 
пришли около 1000 человек, 
которые поручили мне поста-
вить вопрос.) В связи с высокой 
инфляцией и несовершенной 
процедурой сбора средств день-
ги населения могут и обесце-
ниться, и пропасть. 

люди переживают, что Фонд 
капремонта может превратить-
ся в лопнувший проект. Депутат 
Заксобрания Дмитрий русских 
математически обосновал, что 
средств уже через несколько лет 
не будет хватать.

Однако в очередной раз 
партия власти показала свое ис-
тинное лицо. Мало того, когда я 
высказал с трибуны требование 
кирово-чепецких избирателей 
опубликовать фамилии тех 
депутатов, кто голосовал за 
принятие тарифа в 7 рублей, 
из рядов партии власти  после-
довало предложение принять 
поправку, запрещающую пу-
бликацию фамилий депутатов, 
голосующих против мнения 
своих избирателей.

СЕГОДнЯ в сфере ЖКХ 
Кирово-Чепецка можно 

выделить три главные пробле-

мы. Первая связана с оплатой 
квитанций по капремонту и 
ситуацией с региональным 
Фондом капремонта.

Вторая проблема. люди на 
прошедших собраниях предъ-
являли многочисленные пре-
тензии к администрации го-
рода за отсутствие контроля за 
управляющими компаниями. 
Совершенно справедливо люди 
заподозрили одного из заме-
стителей главы администрации 
в ангажированности, в том, 
что чиновник лоббирует и за-
щищает интересы этих самых 
управляющих компаний.

К сожалению, ни мои тре-
бования, ни требования людей 
уйти в отставку в связи с про-
валом работ по контролю в 
жилищно-коммунальной сфере 
не были услышаны. Заместитель 
главы горадминистрации по 
ЖКХ н.Двинина проигнори-
ровала мнение людей, а но-
вый и.о. главы администрации 
М.Шинкарев вместо того, чтобы 
разобраться в вопросах, факти-
чески встал на ее защиту.

Как я уже говорил ранее, от-
ветственность за эти несколько 
лет издевательств над людьми 
и бесконтрольности со стороны 
администрации муниципально-
го образования должен взять на 
себя глава города В.Крешетов.

третья волнующая людей 
проблема — содержание город-
ских территорий, благоустрой-
ство, уборка мусора, снега, 
ремонт тротуаров и автодорог 
— ямочный и капитальный и 
т.д. Еще в конце 2013 года я 
предлагал депутатам городской 
Думы не поддерживать приня-
тие бюджета именно в связи с 
серьезными нареканиями к рас-
ходованию бюджетных средств 
муниципальными предприяти-
ями этой сферы.

тогда же я предложил про-

вести смену руководства МуП 
«Коммунхоз» для наведения 
порядка, но Крешетов, под-
чинивший себе большинство 
депутатов кирово-чепецкой 
городской Думы, провел дру-
гую рокировку. Вдобавок к 
«Коммунхозу», имевшему опыт 
в хозяйственных вопросах со-
держания города, было создано 
второе предприятие — МБу 
«Дорожно-эксплуатационная 
служба», куда был поставлен 
руководителем близкий сорат-
ник Крешетова депутат гордумы 
а.Бочковский.

и сегодня нам приходится 
констатировать, что вместо од-
ной некачественно работающей 
организации их стало две.

К тому же, новое предпри-
ятие ДЭС, видимо, из-за от-
сутствия опыта, «провалило» 
в январе-феврале этого года 
работу по уборке снега в городе. 
и сейчас мы выясняем, какой 
ущерб для городского бюджета 
в виде перерасхода запланиро-
ванных средств принесли эти 
действия городской власти.

Должен сказать, что не все 
депутаты сегодня находятся 
под влиянием Крешетова, 
однако их можно пересчи-
тать по пальцам руки. Среди 
более-менее независимых 
могу назвать четырёх че-
ловек, это а.наговицын, 
Е . Го л у б е в а ,  Ж . Е г о р о в а , 
и.Федянин. Остальные чаще 
всего, не задумываясь, голо-

суют по указке главы города.
Подводя итоги этой ситу-

ации в ЖКХ, можно сказать, 
что решить проблемы города, 
по видимому, будет возможно 
только на будущих выборах в 
2016 году. Если в Законодатель-
ное Собрание области будут из-
браны депутаты не зависимые 
от власти, хотя бы 28 человек, а 
в городскую Думу — 11-12 депу-
татов, которые будут работать 
не на власть, а на избирателей. 
тогда можно изменить Закон 
Кировской области о капре-
монте, утвердив размер взноса, 
например, 3 рубля с метра, а не 
7,10 как сейчас.

а в городе навести элемен-
тарный порядок в интересах 
жителей, а не фирм, стремя-
щихся припасть к бюджетным 
деньгам.

ПрЕДСтаВитЕли пар-
тии власти бездумно 

голосуют за любые предложе-
ния своих кураторов. Можно 
привести пример с того же 
пленарного заседания Зако-
нодательного Собрания, когда 
они проголосовали за лишение 
пособий беременных женщин в 
135 рублей, фактически умень-
шили выплаты многодетным 
семьям и сделали невозмож-
ным получение звания «Вете-
ран труда Кировской области» 
для тысяч наших земляков.

Какие только доводы я и 
мои товарищи по оппозиции 
ни приводили против этих 
инициатив, но депутатское 
большинство проголосовало 
за это безобразие. Почему так 
происходит? Очень просто. В 
депутаты идут либо руководи-
тели предприятий либо бюд-
жетники, зависимые от власти.

и, к сожалению, эти люди, 
часто имеющие за спиной боль-
шие достижения, уважаемые 
члены общества, находятся в 
жесткой зависимости от вла-
сти, от партии, от давления 
и голосуют против своих из-
бирателей.

Когда с одной стороны из-
биратели говорят депутату 
— голосуй против, а власть и 
партия говорят — голосуй за, 
он голосует по указке власти.
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три главные проблемы в сфере ЖКХ

• 26 февраля в Кирово-Чепецке состоялась встреча горожан с представителями реги-
онального Фонда капитального ремонта. Зал администрации не смог вместить всех 
желающих, полиция перекрыла вход в здание. На улице осталось несколько сотен воз-
мущенных жителей, перед которыми выступил депутат Законодательного Собрания 
К.Мошуренко. Глава города В.Крешетов к собравшимся так и не вышел.

• 5 марта в Кирово-Чепецке состоялись сразу две встречи жителей: в 10.00 в школе ис-
кусств – с администрацией города и депутатами ОЗС, а в 17.00 на ступеньках школы 
искусств – с депутатом ОЗС В.Туруло.
• В феврале-марте по области прокатилась волна протестных митингов по поводу оплаты 
квитанций за капремонт: в Кирово-Чепецке, в Кирове, в Вятских Полянах, в Слободском.
• 26 марта Законодательное Собрание Кировской области не поддержало инициативу 
по обращению в Государственную Думу по изменению сроков и размера оплаты за 
капитальный ремонт.
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За 2014 год доходы от сдачи 
в аренду земельных участков, 
расположенных на территории 
Кирово-Чепецка, государ-
ственная собственность на 
которые не разграничена, со-
ставили 43, 4 млн. рублей, или 
79% от годового плана. 

В администрации города 
считают, что низкий уровень 
поступления арендных пла-
тежей связан с увеличением 
кадастровой стоимости зе-
мельных участков. Вследствие 
этого несколько крупных го-
родских предприятий в пред-
усмотренном законом порядке 
успешно оспорили кадастро-
вую стоимость.

В прошлом году 25 земель-
ных участков были проданы 
администрацией в собствен-
ность, доходы от продажи со-
ставили 7 млн. рублей. Через 
процедуру торгов предостав-
лено пять земельных участков 

Выделят землю под гостиницы, 
автосервисы и жилые дома

В некотором царстве...
А вы знаете, что означает 

аббревиатура КЗД? Я тоже 
не знал до поры до времени. 
Что такое КПСС – знал. Что 
такое ВЛКСМ – знал. Даже 
знал, что такое ТАСС. А вот 
КЗД… Ну, не Козлодоев же 
это! Или Козодоев! Помните, 
есть такой герой в фильме 
«Бриллиантовая рука»?

И вдруг на меня навалился 
крепкий сон. Уснул – словно 
умер. И приснилось мне это 
самое КЗД…

ВСё оказалось просто и 
легко – не надо никаких 

переводчиков. Даже не потре-
буется радистка Кэт, которая бы 
отстучала: «К… З… Д…».

Есть на свете маленькое 
царство. расположено оно не 
рядом с островом Буяном, где 
белка песенки поёт да орешки 
всё грызёт, а разместилось у 
самого двуречья – у впадаю-
щих друг в друга двух могучих 
русских рек. а правит тем 
царством наследник престола 
Крештульчиков.

Правит уже который год. но 
есть в его правлении некоторые 
странности. По утрам он может 
улыбаться, подмигивать, всех 
приветствовать, а уже через 
пару часов может громогласно 
возмутиться – мол, никто его 
не понимает, не принимает, а 
затем может так насупиться – 
словно ребёнок. и тут уж: наша 
таня громко плачет, уронила в 
речку мячик…

а ещё Крештульчиков, по-
хоже, очень любит итальянскую 
Сицилию. неравнодушен к этой 
южной стране с загорелыми 
лицами итальянцев. Да он и сам 
– вылитый Челентано! Конечно, 
сицилийские мафиози по цар-
ству Крештульчикова не бегают, 
пистолетами «не играют», не 
ставят людей к стенке. но… В 
царстве всё так завязано почти 

сицилийским крепким узлом, 
что кто развяжет? у самого 
наследника престола, видать 
по всему, уже нет и сил. Да и 
наследование престола скоро 
завершится. а затем – заслу-
женный царский отдых. Море, 
солнце, женщины, вино!

но окружают ли Крештуль-
чикова сильные люди, спо-
собные развязать крепкий 
сицилийский узел и построить 
справедливый мир?

Около наследника престола 
постоянно мелькает служба 
«Живите Как Хотите». Один из 
её начальников – местный се-
натор-воевода Злобтульчиков. 
В своё время его имя громыхало 
– почти каждый житель царства 
знал Злобтульчикова в лицо. 
и почти каждый обращался к 
Крештульчикову с жалобами 
на местного сенатора-воеводу. 
но мало что менялось от рас-
смотрения жалоб в царских 
палатах. а потом Злобтульчи-
кова «спрятали» – повысили в 
должности. Подальше убрали 
с глаз людских. и превратил-
ся он в некое олицетворение 
службы «Живите Как Хотите», 
которая, как свидетельствует 
современная история царства 
Крештульчикова, тоже нашла 
место в этом крепком сици-
лийском узле. «Живите Как 
Хотите» дали такую волю… Что 
творят, что творят!

Крештульчиков реагирует на 
всё происходящее мало. Силы-
то уже не те… Молчит. Словно 
ничего не видит. Словно ничего 
не замечает. Даже Вий, который 
решил разобраться с ситуацией 
по Гоголю, приказывал своим 
подданным: «Поднимите мне 
веки!». а в нашем случае… 
лучше почитаем стихи. Проде-
кламируем, так сказать, эмоции 
поэтов.

Вот мы добрались с вами и 
до Д. напомню: КЗД…

Д – это уже дама. Между 
двоих мужчин. Звать даму 
Двинтульчикова. Хорошенькая! 
на неё Крештульчиков возлагал 
большие надежды – вольётся 
в царский коллектив, смягчит 
трудные ситуации, подскажет, 
какой царский указ соответ-
ствует тому или иному слож-
ному моменту… Однако и здесь 
наследнику престола не повез-
ло. Двинтульчикова, увы, заня-
лась не царским воплощением 
в жизнь. Она, вероятно, любовь 
Крештульчикова к итальянской 
Сицилии восприняла чересчур 
прямолинейно и теперь, что-
бы приблизиться к мечтам и 
чаяниям наследника престола, 
сицилийскую действительность 
энергично и смело превращает 
в реальность.

Крештульчиков чувствует, 
что в царстве – обострение 
обстановки. и что подданные 
выскочили из-под его крыла – 
летают и живут своей жизнью. 
но повернуть вспять уже ни-
чего не может. Вот в царском 
дворце на диване он мыслит: 
«Скорее бы на заслуженный 
отдых! Как всё надоело! Как 
надоели все!». и чтобы скра-
сить своё пребывание на этой 
бренной царской почве, вновь 
берёт томик любимого поэта и 
читает… Поэтический настрой 
не покидает наследника пре-
стола никогда. Это его спасение.

...Сон мне и расшифровал за-
гадочную аббревиатуру. Помог 
разобраться с моим личным 
незнанием происходящего. 
Сейчас я не мучаюсь. теперь 
знаю, что КЗД – это трёхголо-
вый орган. Конечно, не Змей 
Горыныч. но трёхголовый ор-
ган маленького царства стал 
единым целым.

…а не появится ли на гори-
зонте силач-богатырь, который  
победит КЗД?

Ян ГУСАРСКИЙ.

разрыв водопроводной сети 
на пересечении улиц труда и 
30 лет Октября в Кирово-Че-
пецке стал препятствием для 
водоснабжения домов, рас-
положенных на близлежащей 
территории. 

авария никем не устраня-
лась, поскольку участок яв-
лялся бесхозным и в реестре 
муниципального имущества не 
числился. но эти объяснения 
жителей района тЭЦ-3, лишен-
ных водоснабжения, конечно, 
ничуть не удовлетворили, и 
они обратились в городскую 
прокуратуру.

Прокурором антоном Вол-
ковым в защиту прав жителей 
домов, где длительное время 
отсутствует водоснабжение, в 
суд было предъявлено исковое 
заявление. В нем говорится о 

для строительства многоквар-
тирных домов и два — для 
строительства индивидуаль-
ных жилых домов.

В соответствии с Законом «О 
бесплатном предоставлении 
гражданам, имеющим трех и 
более детей, земельных участ-
ков на территории Кировской 
области» в прошлом году 
сформировано 187 земельных 
участков для индивидуального 
жилищного строительства (в 
2013 году – 100). участки будут 
предоставляться многодетным 
семьям в городском квартале 
«Северюхи».

В 2015 году планирует-
ся предоставить земельные 
участки для размещения объ-
ектов капитального строи-
тельства: гостиницы, пред-
приятия автосервиса, жилые 
дома (многоквартирные и 
индивидуальные).

необходимости принятия ад-
министрацией города в муни-
ципальную казну «ничейного» 
объекта недвижимого имуще-
ства. Судом первой инстан-
ции заявленные требования 
удовлетворены. До признания 
права собственности аварий-
ный участок водопроводной 
сети передан для эксплуатации 
МуП «Водоканал» с целью не-
замедлительного устранения 
разрыва на трубопроводе и 
восстановления водоснабже-
ния в жилых домах.

администрация города по-
дала апелляционную жало-
бу, которая апелляционным 
определением Кировского 
областного суда оставлена 
без удовлетворения, решение 
суда первой инстанции — без 
изменения.

Администрация города
отказывалась восстанавливать 
водоснабжение жилых домов

40-летний участковый, те-
перь уже бывший сотрудник 
кирово-чепецкой полиции, об-
виняется в служебном подлоге. 
В отношении него возбуждено 
уголовное дело. 

В апреле прошлого года 
в дежурную часть МО МВД 
россии «Кирово-Чепецкий» 
от жителя города поступи-
ло заявление о пропаже из 
личного гаража мотоцикла 
«урал». участковый проводил 
доследственную проверку. Ему 
было известно о наличии в 

действиях неустановленного 
лица признаков преступления 
– кражи, совершенной с не-
законным проникновением в 
помещение, и оснований для 
возбуждения уголовного дела. 
Однако участковый решил не 
портить показатели на обслу-
живаемой им территории, для 
чего на основании сфальсифи-
цированного им объяснения 
потерпевшего внес заведомо 
ложные сведения в постанов-
ление об отказе в возбуждении 
уголовного дела.

Участковый, радея о показателях, 
совершил служебный подлог

При перепечатке или цитировании ссылка на газету «Наш город Кирово-Чепецк» обязательна.

Распространяется бесплатно.

НА ЗЛОБу ДНЯ  7
лента новостей
chepetsk-news.ru
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Более чем скромно Кирово-Чепецк от-
метит 70-летний юбилей Великой Победы. 

Почетный караул заступит на почетную вахту 
у Вечного огня уже с 6 мая. 8 мая пройдут смотр 
строя и песни образовательных учреждений и 
торжественный вечер в КрЦ «Дружба». В горо-
де состоятся акции «Георгиевская ленточка» и 
«Знамя Победы».

9 мая перед зданием администрации будет ор-
ганизован праздничный парад. торжественное 
шествие по улицам Кирово-Чепецка начнется 
в 9.00, а в 10.00 у Вечного огня — митинг «Есть 

память, которой не будет забвенья, и слава, кото-
рой не будет конца». легкоатлетическая эстафета 
стартует на пр. россия. на пл. Конституции за-
планированы народное гуляние и праздничный 
марафон «Песни победы». Вечером прогремит 
юбилейный салют.

В мкр. Каринторф программа на 9 мая тако-
ва: торжественный митинг у обелиска павшим 
в Великой Отечественной войне, легкоатле-
тическая эстафета, товарищеская встреча по 
футболу, концерт для ветеранов и танцевальная 
ретро-программа.

К юбилею Великой Победы

?

O



8  СИТуАЦИЯ

ДРуЗьЯ, ЖДёМ ВАШИХ ОТКЛИКОВ НА МАТЕРИАЛы НОМЕРА ПО эЛЕКТРОННОй ПОЧТЕ: ng44740@yandex.ru

Как я столкнулся с властью
В № 15 газеты «Киро-

вец» от 10 апреля 2015 года 
опубликована информа-
ция, не соответствующая 
действительности. 

1.«на прошлой неделе 
помещения редакции 

были обесточены в связи с 
задолженностью по оплате 
электроэнергии. В этой ситу-
ации выпуск газеты оказался 
практически невозможным. 
Одновременно прежний ру-
ководитель издания андрей 
Еремин подал заявление 
об уходе по собственному 
желанию...»

В действительности: 
«андрей Еремин подал заяв-
ление об уходе по собствен-
ному желанию за месяц до 
отключения помещений ре-
дакции от электроэнергии, а 
именно — 4 марта 2015 года».

2.«Мне (Коротковой н.а.) 
пришлось в первооче-

редном порядке решать во-
просы по восстановлению 
электроснабжения редак-
ции..., а также по поиску 
источников финансирования 
– то есть те вопросы, которые 
обязан был решать прежний 
руководитель издания...но 
не решал».

В действительности: 
«андрей Еремин совместно 
с коллективом редакции 
пытался решить финансо-
вые проблемы с сентября 
2014 года, но не встретил 
понимания в областном пра-
вительстве — ни со стороны 
учредителя предприятия 
(департамент госсобствен-
ности), ни со стороны ку-
ратора газеты (департамент 
по информационной по-
литике), ни со стороны Со-
вета директоров Общества. 
несмотря на то, что вопрос 
финансового обеспечения 
из областного бюджета всех 
остальных районных газет 
решен положительно».

3. «8 апреля заявления 
об увольнении подали 

журналисты...лариса Бажина 
и Елена Бушуева — без объяс-
нения причин...При этом из 
редакционных компьютеров 
были удалены все файлы, все 
журналистские материалы».

В действительности: 
«Журналисты лариса Ба-
жина и Елена Бушуева уво-
лились после общения с 
новым руководителем, по-
нимая, что никаких перспек-
тив по сохранению газеты 
по-прежнему не просма-
тривается, задолженность 
предприятия продолжает 
увеличиваться, но вместе с 
тем содержание газеты, по 
видению главного редактора, 
должно измениться путем 
ухода от аналитических, кри-
тических и проблемных ма-
териалов. из редакционных 
компьютеров, на которых 
работали журналисты, были 
удалены только файлы, со-
держащие информацию лич-
ного характера (в частности, 
папки с фотографиями). Все 
журналистские материалы 
остались на центральном 
компьютере редакции».

Андрей ЕРЕМИН, 
Лариса БАЖИНА, 
Елена БУШУЕВА.

Опровержение 
неправдыМое общение с властью Кирово-

Чепецка началось в 2014 году, когда 
приступили к «оздоровлению» МУП 
«Коммунхоз», а я в то время подря-
дился произвести разводку-сводку на-
плавного моста на Каринторф через 
реку Чепца.

ОБъЕКт ежедневно посещали глава 
города Владимир Крешетов и глава 

администрации Виталий Жилин – они 
беспокоились за сроки исполнения работ. 
Хочу подчеркнуть, работу мы выполнили в 
срок. а вот проблемы начались тогда, когда 
у власти не получилось произвести расчёт 
за наши работы. Мне клятвенно пообещали 
заплатить за разведение-сведение моста, 
но только... через суд: мол, в суде проблем 
не будет. Я поверил, что работаю с людьми, 
которые держат свое слово, и, выполнив 
работы, обратился в суд. Суд я выиграл. 
11 декабря 2014 года арбитражный суд 
Кировской области вынес решение о 
взыскании с муниципального бюджетного 
учреждения «Дорожно-эксплуатационная 
служба» города Кирово-Чепецка в пользу 
моего предприятия 905 900 рублей за услу-
ги по разведению и наведению понтонного 
моста через реку Чепца. Все произошло 
так, как и договаривались. (Кстати, в 2015 
году стоимость данных работ составляет 1 
млн. 230 тыс. 741 рубль). Однако... так как 
в конце 2014 года и начале 2015-го МБу 
«ДЭС» израсходовало все свои лимиты 
денежных средств, мне отказали в оплате. 
Более того, МБу «ДЭС» не без «помощи» 
администрации города подало апелляци-
онную жалобу в суд.

О том, как МБу «ДЭС» расходует бюд-
жетные деньги, неоднократно писали СМи 
Кирово-Чепецка, а я испытал эту «радость» 
на себе. Однажды попытался участвовать 
в конкурсе на оказание услуг при аренде 
грейдера ДЗ-98. Конкурс был объявлен 
МБу «ДЭС». Цена за 1 машино-час была 
«сладкая» – 823,33 рубля без учета ГСМ 
и оплаты труда машиниста. но, видимо, 
своим участием я подпортил чьи-то планы: 
данный конкурс не состоялся, а меня при-
знали не соответствующим заявленным 
требованиям конкурса.

Больше конкурсов на аренду грейдера 
ДЗ-98 не объявлялось. лишь позже я уз-
нал, что аналогичный грейдер работает 
на содержании дорог Кирово-Чепецка. и 
работает без проведения конкурсных про-
цедур, причём по цене, которая устраивает 
заказчика в лице МБу «ДЭС» и администра-
ции города. Вряд ли данная цена ниже, чем 
заявлялась на конкурс... но если провести 
минимальный анализ стоимости этого 
грейдера, то станет понятно, что для бюд-
жета города было бы выгоднее заказывать 
грейдер у любой другой фирмы… Видимо, 
бюджетные деньги не стоит экономить? 
Более того, на одном из последних заседа-
ний городской Думы директор МБу «ДЭС» 
господин Бочковский «вымаливал» у депу-
татов согласие на покупку автогрейдера. С 
его слов, он взял эту спецтехнику в аренду 
с правом выкупа, и если не выкупит, то по-
несет дополнительные расходы. и в гордуме 
не забывают о дополнительном выделении 
МБу «ДЭС» 12 миллионов рублей... Вот такая 
экономия бюджетных средств…

По информации, представленной в 
СМи, МБу «ДЭС» регулярно арендует 
технику в обход действующего законо-
дательства – без проведения конкурсных 
процедур.

из публикации на сайте Чепецк.ru от 
19.02.2015 г.: «Наталья Двинина: «В ян-
варе на торги к нам никто не заявился. 
«ДЭС» пришлось заключать контракты и 
работать с коммерческими структурами. 
Договоры были заключены почти со всеми 
юридическими лицами города, которые 
имели необходимую технику. Я бы хотела 
акцентировать внимание на том, что с 
начала года «ДЭС» привлёк сторонних ор-

ганизаций на сумму 3,5 миллиона рублей».
на сайте государственных закупок (по 

состоянию на 19.02.2015 г.) размещена ин-
формация о проведении торгов на аренду 
техники для МБу «ДЭС». изучив детально 
заявки, можно сказать следующее:

аукцион №0840300037414000699 от 
13.01.15 на сумму 576 333 руб., скорее всего, 
готовился под грейдер ДЗ-98, который уже 
работал (так как в техническом задании 
было детальное техническое описание), 
но на аукцион заявилась моя фирма, и 
аукцион не состоялся;

аукцион №0840300037414000703 от 
16.01.15 на сумму 1 243 776 руб.: была 
заложена низкая арендная плата за  
1 машино-час. Ко всему прочему, технику 
надо было предоставить в течение часа, 
её аренда – без экипажа и ГСМ, также 
техника не должна быть под арестом. Со-
ответственно, на такие условия конкурса 
заявителей не было.

исходя из вышесказанного, можно сде-
лать вывод, что конкурсная документация 
готовилась специалистами МБу «ДЭС» под 
«определенную» технику либо с умыс-
лом, что на аукцион никто не заявится. 
В итоге, с моей точки зрения, технику на 
сумму 3,5 миллиона рублей арендовали 
без проведения конкурсных процедур по 
ценам, которые «устраивали» МБу «ДЭС» 
и заместителя главы администрации по 
городскому хозяйству наталью Двинину.

МОё следующее общение с админи-
страцией Кирово-Чепецка было, 

когда планировался приезд в наш город 
премьер-министра Дмитрия Медведева. 
нужно было срочно построить вертолёт-
ную площадку. Я со своими специалистами 
был привлечен к работам, и площадка была 
построена за короткий срок. Причём по-
строена дважды, так как не было точного 
технического задания. Все работы прошли 
проверку, начиная от губернатора н.Белых 
лично и заканчивая специалистами службы  
безопасности премьер-министра.

так как вертолетную площадку надо 
было строить срочно, то никаких конкурс-
ных процедур не проводилось. Однако же 
деньги за выполненные работы админи-
страция города оплатить пообещала, даже 
ссылалась на то, что есть соответствующее 
распоряжение правительства Кировской 
области. но сначала оплату оттягивали, а 
позже решили оплатить лишь половину, 
мотивируя тем, что денег в бюджете нет…

Фактически администрация города 
обманула меня дважды, причем оба раза 
в процессе переговоров и обещаний  
непосредственно участвовала Двинина. 
но, как мне показалось, верхом цинизма 
была попытка обмануть меня третий раз, 
когда весной 2015 года всё та же Двинина 
уговаривала меня выйти на разведение 
понтонного моста, обещая рассчитаться 
за всё... Естественно, я ответил отказом.

на действиях заместителя главы адми-
нистрации по городскому хозяйству хочу 
остановиться отдельно. Мое предприятие 
начало сотрудничество с МуП «Комму-
нальное хозяйство» еще в 2007 году, в пе-
риод, когда директором этого предприятия 
был алексей абилов. именно тогда были 
заключены основные договоры. то есть я 
уже 8 лет имею возможность наблюдать, 
как живет «Коммунальное хозяйство» и 
сфера ЖКХ в целом, так сказать, наблюдать 
изнутри. С уверенностью могу сказать, 
что с приходом Двининой на должность 
замглавы ситуация в сфере городского хо-
зяйства перешла в плоскость критической. 
Принимаемые и «продвигаемые» в жизнь 
решения Двининой для Кирово-Чепецка 
идут явно не на пользу. Мы все видим, как 
всё хуже прибирается город, как приходят 
в негодность дороги, тротуары...

нЕОДнОЗнаЧныМ было реше-
ние Двининой и о назначении на 

должность директора МуП «Коммунхоз» 
Сергея третьякова. Единственное, что 
делает третьяков на месте директора 
«Коммунхоза» – это ищет компромат на 
Владимира Эльского (снятого в одночасье 
с должности руководителя «Коммунхоза»). 
По моему мнению, для третьякова – это 
крайне недостойное занятие.

С моей точки зрения, за месяц работы 
третьякова в должности директора «Ком-
мунхоза» он «добился» следующих итогов:

• разорвал договорные отношения с 
моим предприятием после того, когда я, 
как один из основных кредиторов «Комму-
нального хозяйства», отказался банкротить 
«Коммунхоз»;

• передал вывоз тБО из ЖЭК-6 частному 
бизнесу;

• накалил обстановку среди работников 
«Коммунхоза».

и это далеко не весь перечень «дости-
жений» третьякова. Что и говорить, если 
директор третьяков первый раз вышел из 
своего кабинета на территорию предпри-
ятия лишь спустя месяц после назначения 
на должность, и то потому, что приезжали 
люди с проверкой. При этом третьяков 
вдруг удивился состоянию техники и тер-
ритории…

ЕДинСтВЕннОЕ, что не могу по-
нять: почему третьяков так явно 

«копает» под Эльского? не по указу же 
Двининой? Со слов работников «Ком-
мунхоза», третьяков не раз говорил, что 
именно он принял Двинину в своё время 
на работу в администрацию города, и, 
соответственно, это она находится «под 
ним», а не он «под ней». Вероятно, взамен 
на согласие занять должность директора 
«Коммунхоза» третьякову что-то пообе-
щали... Вопрос: «Что?».

Сергей ДюНЯШЕВ, 
директор ООО "СДТрансКом".

НАШ ГОРОД КИРОВО-ЧЕПЕЦК
30 апреля 2015
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